



# GRANDES REFORMAS

El primer día del año próximo, si alguna dificultad inopinada no lo impidiese, aparecerá nuestro diario con importantísimas reformas literarias, de información y tipográficas, mediante las que nos hemos propuesto elevarlo á la altura de los mejores periódicos, para corresponder al favor creciente que en Salamanca y demás provincias de Castilla la Vieja se le ha dispensado.

Jamás el NOTICIERO estuvo sometido á las iniciativas de ningún bando político, ni al criterio de entidades o personas á cuya merced viviera. Independiente desde el primer momento de su existencia, no ha tenido más norma que la opinión, ni más intereses que defender que los del público que lo sostiene y para quien solo, por lo tanto, vive.

Para sus campañas ha buscado siempre inspiración en la calle, en el hondo y honrado sentir del pueblo, á quien debe lo que es y por quien se impondrá todo género de sacrificios; y, fiel á esa tradición, lejos de patrinarlos, combatirá siempre con la mayor energía los apasionados exclusivismos de colectividades ó de personas, cuando estos resulten contrarios al orden ó al bien social.

Es nuestro programa y nuestro propósito, hacer, desde 1<sup>o</sup> de Enero, un periódico de grana y rapiísima información local, de la provincia, de la región, del Estado e internacional, en sus diversos aspectos: político, sociológico, mercantil, industrial, científico, agrícola y pecuario, de artes, de sucesos, etc., etc.

A ese fin se cambiará por completo la estructura del NOTICIERO SALMANTINO, introduciéndose en él nuevas secciones, de carácter permanente, que correrán á cargo de inteligentes y distinguidos escritores, los cuales, a partir de la fecha antecitada, figurarán en nuestra redacción.

Dentro de poco también se transmitirán órdenes á nuestro diligente y experto corresponsal telegráfico en Madrid, dando el carácter de *última hora* á la información que haya de hacer en adelante para el NOTICIERO.

Y coincidiendo con esas notables mejoras, emplearemos en la confección de nuestro periódico (instalado en uno de los sitios más céntricos de la población (1), con imprenta y personal destinados sólo á su servicio).

**El folleto encuadrable del No.**

(1) Zamora, 11 y Pérez Pujol (anexo Comercio) 10. en la calle de la Universidad, 10. a la altura de la plaza de la Constitución.

NOTICIERO SALMANTINO, escogido siempre después de minuciosa selección entre las novelas de mayor interés y las mejores, pasará á ocupar la tercera y cuarta plana, con lo cual, y con la reforma indicada en el párrafo que precede, se aumentará casi en doble la ya abundante lectura de nuestro periódico, que tendrá tanta como los más importantes de Madrid, y más que los mayores de provincias.

En la sección que ha de llevar por título *La política y la prensa madrileña*, publicaremos todos los días un extracto de lo más importante que sobre ese tema resulte digno de transcribirse; de modo que leyendo el NOTICIERO SALMANTINO puede ahorrarse el tiempo y el dinero que costaría leer todos los demás periódicos.

Leed, pues, desde 1.<sup>o</sup> de Enero próximo en NOTICIERO SALMANTINO, diario independiente, ageno en absoluto á los intereses, opiniones y propósitos de clase ó de persona, y consagrado solo á la información, á la defensa del bien general y á la conservación ó estimulo de prosperidades para el pueblo por quien vive y para quien solo vivirá siempre.

LA REDACCIÓN.



Un valle brillante de Masarnau figura en las obras completas del primero con el número 34.

Como pianista había sido admirado de los reyes de España, que en 1846 le nombraron genial hombre de dña Isabel de Sagasta, y de cuantos tuvieron la fortuna de escucharle.

Como escritor dió á luz varias obras didácticas, entre las la *Llave de la ejecución y el Tesoro del pianista*, que contribuyó á dar á conocer los clásicos.

En edad avanzada volvió á Madrid, para instruir una célebre Academia musical siendo también fundador del Liceo y del Ateneo.

Su mejor fundación, aunque no tengas ver con la música, pero si con sus nobles sentimientos, consistió en la asociación de socorros á los pobres titulada Conferencia de San Vicente de Paul.

A fallecer en 14 de Diciembre de 1882, acababa de componer su Misa de pastero, poco después de la colección de los *Cánticos de la Alemania católica*.

Entre sus obras profanas es muy conocido el inspirado nocturno *Solen*, que refleja la tristeza de aquél spiritu elevado y fervoroso.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción)

Entre sus obras profanas es muy conocido el inspirado nocturno *Solen*, que refleja la tristeza de aquél spiritu elevado y fervoroso.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción)

Entre sus obras profanas es muy conocido el inspirado nocturno *Solen*, que refleja la tristeza de aquél spiritu elevado y fervoroso.

La Compañía ferroviaria del Norte ha publicado una tarifa especial con los precios de billetes reducidos para recorrer de 3,000 á 12,000 kilómetros.

La nota del Vaticano.

Según noticias autorizadas la nota del Vaticano es desfavorable á los deseos de nuestro Gobierno, pues en aquella se defienden los derechos adquiridos por las instituciones religiosas y la Iglesia.

En dicho documento se elude la contestación concerniente a la ordenanza concordada.

Lo que claramente se consigna en la nota es que se accede á la reducción del presupuesto del clero, dejándolo como pliego para resolver entre los Gobiernos y los pueblos.

El Vaticano se niega también á señalar cuáles han de ser las diócesis que tratan de suprimirse.

Se trata de una muerte natural.

— Se encuentra en esta capital en uso de licencia el general de brigada don Luis Mackenna, de guarnición en Valencia.

— Ha fallecido Señor Martín Gu-

errero, director del NOTICIERO.

CRÍTICA DE MUSICA

ATMOSFERA

156

El Noticiero de Zamora, 11 y Pérez Pujol (anexo Comercio) 10. en la calle de la Universidad, 10. a la altura de la plaza de la Constitución.

EL NOTICIERO SALMANTINO

GRANDES REFORMAS

NOTICIERO SALMANTINO

rra, esposa de don Gregorio Rodríguez. — Ha sido detenido por la policía un individuo llamado Victoriano Gómez Sánchez, reclamado por la autoridad judicial por insensato.

## Audiencia provincial

La Sesión primera ha dictado sentencia absolviendo libremente a Ramiro Gómez Morán, de Fuenteguiñal, de la causa que se le siguió en el Juzgado de Ciudad Rodrigo, por el supuesto delito de atentado contra el alcalde de aquél pueblo, don Santiago Durán Aparicio.

## CRÓNICA LOCAL

El Presidente del Círculo de Obreros ha invitado atentamente a los socios cooperadores a hacer algunas visitas a los socios numerarios enfermos.

Mañana se proponen ir a Alba de Tormes, a visitar las obras de la Basílica Teresiana en construcción, los arquitectos don José María Repullés y don Joaquín de Vargas; el Rector de la Universidad don Miguel Utrero, y el decano de la Facultad de Ciencias, don Eduardo Núñez García.

El arquitecto de la Academia de San Fernando señor Repullés tiene encargo de estudiar algunas obras de reforma en los edificios del Instituto y Universidad.

Dicen de Peñara da que al efectuar ayer maniobras en aquella estación el tren número 8, descarriló la máquina a la entrada de agujas.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias y si solo algunos desperfectos en la vía de poca importancia.

El martes próximo pronunciará la conferencia moral en el Círculo de Obreros, don José de la Mano, profesor de Calatrava.

El viernes habrá conferencia instructiva.

Por el Rectorado de esta Universidad le ha sido enviado al de la de Madrid, el título de Licenciado en Filosofía y Letras de don Luis Villavoz.

El miércoles último se celebró en la capilla episcopal el ejercicio mensual de retiro del Clero, platicando su Excelencia Ilustrísima.

Por la Comisión Liquidadora de cuentas de la Sociedad Cooperativa de Constructores, distinta, de esta ciudad, han sido entregadas, en concepto de donativo, 73 pesetas con 25

céntimos, a la Sociedad de Socorros mutuos «Los Hijos del Trabajo».

El residente de esa firma nos ruega envíenos las más expresivas gracias a los individuos que componían la disuelta sociedad, por su generoso donativo.

Se ha pasado comunicación por el Rectorado a la Alcaldía, para punto de la toma de posesión de los nuevos catedráticos de la Facultad de Ciencias, don Emilio Risueño y don Pedro Ferrand.

Ha quedado instalado en su nueva casa de la calle de Gibraltar, el Colegio de San Ambrosio, fundado hace años por el presbítero señor don José Serrano.

Hoy sale para Plasencia, a fin de atender al establecimiento de su salud, el oficial de la Sección de Cuentas del Gobierno civil de provincia don Camilo de la Cruz.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Herguijuela de la Sierra, con 200 pesetas de haber anual.

En la Facultad de Ciencias se ha hecho una variación en el horario de entradas y salidas en las clases.

Las asignaturas de Química general y prácticas será de once y media a una.

Mineralogía y Botánica, de dos a cuarto.

Prácticas de Mineralogía y Botánica, de once y media a una.

Zoología general, de dos y media a cuatro, y Prácticas de Zoología, de ocho y media a diez.

Análisis, 2º curso, de once y media a una.

Geometría analítica de diez a once y media.

Química inorgánica de diez a once y media de la mañana.

Se ha recibido el título profesional de don Blasco Blanco Gómez, maestro de la escuela de Barbadillo.

En la inspección municipal se han depositados, a disposición de la persona que acredite que le pertenece, unos metros, varios lapiceros y una llave.

### Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinte y cuatro horas:

Defunciones: Carmen Gómez Fariza, Manuel Barba Pedraza, Francisco Fernández Martínez, Loya Martín Crespo y Francisco Gabier. — Total, 5.

Nacimientos: Ninguno.

Distinción merecida

Nuestro distinguido paisano y amigo el inspirado compositor don Felipe Espino, ha sido condonario con

la cruz de Alfonso XIII por el exento señor conde de Romanones.

Sus notables composiciones musicales de todos los géneros; sus brillantes campañas en el Sardinero, que le acreditaron de concertista digno de figurar entre los primeros de España; las excelentes obras con que ha enriquecido el arte musical, y su asidua e inteligente labor en la Escuela Nacional de Sordomudos, méritos son bastantes para la concesión de medallas como la otorgada a nuestro paisano.

Reciba el señor Espino nuestra cordial enhorabuena.

**REDUMA**

Único antireumático que no fracasa; únicamente que jamás falla a la 1ª fricción, el Balsamo antirreumático de Oribe, 2 pts. frasco, farmacias.

Como saben los lectores mañana abandonará esta capital el Gobernador civil dimisionario sañu: Girealdo Barnardo, quedando encargado interinamente del mando de la provincia el secretario don Basilio Gil y Sánchez.

Ha sido nombrada maestra de Matagorda, con 825 pesetas, doña Basilia Barbero Canano.

Ayer ingresó en la cárcel, para extinguir la pena de dos meses y un día de arresto, que fue impuesta por la Audiencia, como autor de un delito de lesiones Domingo Calvo (a) Cavia.

Esa mañana ha visitado al Gobernador civil dimisionario, el señor Concha Alcalde.

Ya era hora.

Se está procediendo a la colocación de un trozo de acera en la calle de la Rúa, en el frente de las fachadas de las casas de don José Miguel Motta.

Las limosnas recogidas en los cepllos de San Antonio de la Catedral, la semana que finalizó el día 6, importaron: 76'32 pesetas para el pan de los pobres y 16'10 para el culto del Santo.

Leemos en *La Correspondencia de España* que nuestro paisano y amigo don Agustín Bullón de la Torre, será nombrado Gobernador civil de Valencia.

En Vitigudine ha sido pedida la mano de la bella señorita Mariquita González Repila, para el rico propietario y particular amigo nuestro don César S. Segundo Hernández.

Garganta, voz y voz, se curan con las pastillas del DOCTOR CALDEIRO. En farmacias cada 150 pts; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Ha comenzado la expedición al

público de leche pura, procedente de la nueva vaquería holandesa «La Sa-lud».

Despachos: En las expendedurías de pan de don Fernando Sainz Pardo, Zamora 15 y Rue 70, a 40 céntimos litro.

puestos de 1904 y otros proyectos importantes.

En el próximo Consejo de ministros quedará acordado el planteamiento por decreto del Instituto de Trabajo.

## HERNIAS (quebraduras)

desformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz.

### CONSULTA MÉDICA ESPECIAL

Para tratamiento y curación de estas enfermedades

El médico especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará a Salamanca y recibirá de once a seis en el Hotel Comercio a todos los que padecen de Hernias (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral y matriz deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deben curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene hace tiempo aplicando dicho médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos conocidos, sólo utiliza por el mejor resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimientos el paciente.

Consulte en Salamanca los días 16 y 17 de actual en el Hotel Comercio. En Madrid en el Gabinete del Médico Director.

Fuencarral, 19 y 21. Gabinete magnetoterápico de Madrid.

por  
**Telegrafo**

(De nuestro corresponsal especial)

EL DESCANSO DOMINICAL

Madrid 18.-12.30.

Despachos de Gijón dan cuenta de que en reunión celebrada por los comerciantes e industriales de aquella capital, se acordó, después de larga discusión, concederles el descanso dominical.

FUERTE TEMPORAL

Madrid 18.-18.15.

De Barcelona participan que reina un temporal horroroso.

La crecida experimentada por el Llobregat ha causado gran alarma.

Hallan interrumpidas las comunicaciones y algunos pueblos inundados.

El aspecto del mar es imponente.

DE POLÍTICA

Madrid 18.-14.25

Silvela ha declarado que a principios de Mayo se abrirán las Cortes.

El Gobierno presentará para su discusión y aprobación, los presu-

ptos de 1904 y otros proyectos impor-

tantes.

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso,

a todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en punto

centro de la población y muy próximo a la Facultad e Instituto; además consta de es-

dos casas, *Silencio, 1 y Tostado, 1*, comunicadas a este objeto, formando así un

solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de: Licenciados en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licen-

cias en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de

Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y

a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto o Fac-

ultad de Bachiller que tanto éxito obtuvieron el curso pasado.—Horarios móviles.

Preparación especial para la próxima convocatoria de Interventores del Estado en la ex-

plotación de Ferrocarriles.

Se admiten internos medio pensionistas y externos.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro

Pídase detalles y Reglamento al Director

Imprenta del NOTICIERO SALMANTINO, Pérez Pujol, 10 y Zamora, 11.

es que no se adhiere permanentemente al metal.

Plomo electrolítico.—Según el Electric World se ha terminado la nueva fábrica de obtención del plomo electrolítico que sustituye a la anterior que fue destruida por incendio en las inmediaciones de las Cataratas del Niágara.

El edificio tiene cincuenta metros de largo por 42 de ancho.

La maquinaria eléctrica consiste en dos motores de Westinghouse, de 300 caballos, acoplados directamente a generadores de corriente directa de 250 caballos.

El procedimiento empleado en la calificación consiste en descomponer electricamente la galvánica, produciendo plomo metálico en forma de espuma, la cual se lava y calienta, se convierte en liturgio y se aplica a las baterías de acumuladores.

Se está además montando máquinas para laminar y estampar la espuma con destino a placas de los mismos.

La actual capacidad de la fábrica es de 15 toneladas diarias, pero puede aumentarse fácilmente hasta 40.

El ácido sulfúrico, como producto secundario, llega a 350 kilogramos por tonelada de plomo.

Niquelado de espesor ilimitado.—Se sabe que cuando se quiere depositar una capa gruesa de níquel sobre cualquier otro metal se encuentra un límite más allá del cual el níquel no tiene consistencia y se agrieta.

Pues bien, en el laboratorio de la Universidad de Wisconsin, M. Burgess,

ha hecho ensayos para depositar una capa de níquel de cuanquier espesor en los baños usuales, consiguiéndolo en las condiciones ordinarias de trabajo, sin otra modificación que la de hacer pasar por el baño, además de la corriente continua, otra alternativa.

Esta última ejerce una influencia sobre la naturaleza del metal que se deposita, y se ha reconocido que, aplicándola, se puede obtener los depósitos de cuanquier espesor que se quiera sin los inconvenientes de agrietamientos y poca consistencia de que al principio habíamos hablado.

Preparación para limpiar metales.

A cuatro libras de yeso en polvo de la mejor calidad, se añade media libra de crémor tártero y tres onzas de magnesia calcinada. Se mezcla todo muy bien y se envara en cajitas de madera pa a su mejor conservación.

Para hacer uso de ella se moja un trapo de lana en agua ó en alcohol, se coje con él un poco de polvo y se frota el objeto que se desea limpiar, terminando con frotarlo con el mismo trapo seco.

Consigue la limpieza de efectos de oro, plata, bronce, etc., resultando los objetos con un brillo incomparable.

También se obtiene una buena preparación para el propio fin, mezclando azúcar con hojas de estribo y frotando con este mezcla los objetos de metal.

J. DE VARGAS.

mo, sobre la cual se forma una capa de oxícarbonato de plomo, cuya sustancia por ser insoluble, forma un revestimiento que impide que continúe la corrosión; por esta razón los tubos viejos son menos peligrosos que los nuevos.

El ácido carbónico es el único agente que posee esta propiedad; siendo sales de cal, especialmente los carbonatos y el sulfato, determinan igualmente la formación de compuestos insolubles que protegen más tarde al plomo.

Los cuerpos que, puestos en contacto con el plomo por el agua que los contiene forman como estos plumbos solubles, son el oxígeno, los nitratos, nitratos y cloruros. El primero se encuentra siempre en el agua, porque toda agua contiene siempre una cantidad más ó menos grande de aire, y determina la formación de un óxido soluble.

El grado de aeration del agua y la existencia ó falta de la capa protectora antes mencionada es lo que determina la mayor ó menor influencia perniciosa de la tubería de plomo sobre el agua que corre por ella.

Los nitratos, nitratos y cloruros son aún más peligrosos. Estos cuerpos se encuentran principalmente en las aguas, que han tenido un contacto prolongado con materias orgánicas; siendo las que han atravesado capas de turba, las que contienen aquellos cuerpos en mayores proporciones.

El empleo de tubos de plomo para estas aguas conduce casi inevitablemente al envenenamiento saturativo. Los dos tipos de abastecimien-

tos que hacen aún más recomendable el sistema.

Acción del agua sobre los tubos de plomo.—Son frecuentes los envenenamientos saturativos en muchas ciudades que utilizan los tubos de plomo en las conducciones de agua, por lo cual su empleo debe proscribirse absolutamente.

